

## **ACUIFERO ZARUMILLA. PAZ Y DESARROLLO A AMBOS LADOS DE UNA LINEA IMAGINARIA**

Fernando Javier Quirola Anzoátegui

### **ABSTRACT**

Tras un largo periodo de conflictos que llegó a enfrentamientos militares, Ecuador y Perú cerraron sus fronteras el 26 de Octubre de 1998. la evolución de ese feliz acierto ha permitido un rápido desarrollo de las relaciones en todo ámbito. El manejo de los recursos de uso común, entre ellos el acuífero transfronterizo Zarumilla, también ha sido producto de ese cambio hacia la cooperación y el Desarrollo. Antes de superar el diferendo, fue muy poco lo que se conocía sobre este recurso invisible que gracias al OIEA se ha logrado su caracterización. Hoy Ecuador y Perú se esfuerzan por establecer una comisión binacional para el manejo integrado de sus recursos hídricos firmada el pasado 26 de Octubre por los presidentes Correa y García. Agua subterránea para la paz y el desarrollo en un paisaje árido y semiárido que también comparten.

**PALAVRA-CHAVE: Acuíferos, Transfronterizos, Cooperación, Paz, Desarrollo, Gobernanza adaptativa**